

Diario de Mallorca

Director: JOAQUIN MORALES DE RADA QUIROGA

PALMA, MIÉRCOLES, 20 OCTUBRE 1976 - AÑO XXIV - N. 7.504 - D.L. 216-1953 - PRECIO: 10 PTAS. SOBRETASA AEREA: 1 PTA. - EMPRESA: EDITORA BALEAR, S.A. - CONFLENT, 1

EL GOBIERNO CIVIL
DE MADRID RECHAZA
LA ACTUAL SOLICITUD
PARA SU CELEBRACION

El congreso del PSOE plantea problemas al Gobierno

Madrid, (De nuestra Redacción por Amalia Sánchez Sampedro).— El congreso del PSOE puede poner en dificultades al Gobierno Suárez. La decisión de éste de considerar inaceptable la fórmula hasta ahora propuesta por los socialistas de Felipe González, ha dado paso —y puede dar todavía más— a toda clase de especulaciones respecto a la decisión democrática del Gobierno. Tras intensas negociaciones realizadas durante las últimas horas, el Gobierno, a través de Martín Villa —que en este tema estaba decidido a mantenerse el fuerte— ha rechazado la actual solicitud para celebrar el congreso del PSOE el próximo cuatro de noviembre. De tal forma, que no ha pronunciado un no rotundo, sino que deja paso a la posibilidad de una celebración

posterior. Como decimos, el tema ha levantado toda clase de suspicacias. Incluso observadores peor intencionados han querido ver aquí un problema de "ceños" por parte del Gobierno ante la presencia de personajes de indiscutible peso en toda Europa, que visitarían España precisamente para asistir al congreso. Un ejemplo podría ser la petición que el Gobierno habría hecho, indirectamente, al líder de la Cámara de los Comunes británica, mister Foot, para que no ratificase, con su presencia en España, el peso específico que en toda Europa gozan los socialistas españoles. Otra de las razones de las dificultades —que han estado a punto de convertirse en prohibición

absoluta— para la celebración de este congreso, se justificaría con la intención de coaccionar a los socialistas para su legalización, tal como ya lo hiciera el sector histórico del PSOE. Y por encima de todo, está la sorpresa que ha causado en los círculos políticos esta suspensión, cuando otros grupos, todavía ilegales, han celebrado con toda libertad sus asambleas y reuniones. En cualquier caso, al suspensión temporal, así como la prohibición de la presentación de los carteles anunciadores del congreso que debía haberse celebrado esta tarde, es significativa, especialmente en momentos en que un gran sector de la Oposición está intentando reducir las dificultades para una negociación y acercamiento.— (Sigue en página 2). (Más información en págs. 3 y 4).



SEGUN INFORMA LA EJECUTIVA DEL PSOE,
POR LA ACTITUD DEL GOBIERNO ANTE
EL CONGRESO DE ESTE PARTIDO

Bruno Kreisky anula su visita a Palma

★ El Canciller de Austria iba a pronunciar una conferencia en el IBEDE

De acuerdo con lo comunicado por fuentes del PSOE al final de una rueda de prensa celebrada anoche en Madrid en torno a las dificultades surgidas para su anunciado congreso, el canciller austriaco Bruno Kreisky había decidido suspender su proyectada visita a Palma. Este viaje, previsto para finales del presente mes, tenía por objeto el pronunciar una conferencia en el IBEDE acerca de la empresa en la Europa democrática. La decisión de Kreisky se debería a la actitud del Gobierno respecto al congreso del PSOE, informó la ejecutiva de este Partido.

Asimismo, y siempre según las mismas fuentes, el presidente del Partido Socialista Griego, Andreas Papandreu, ha anulado su viaje a Madrid, donde también debía pronunciar una conferencia.

Una circular enviada ayer por la dirección general de Régimen Jurídico de la Prensa a los medios informativos notifica oficialmente el levantamiento de la calificación de "materia reservada" que pesaba desde 1971 sobre las informaciones referentes a Guinea. La nota oficial aclara que la mencionada anulación obedece a la desaparición de "las circunstancias que aconsejaban el mantenimiento del silencio de los medios de comunicación".

Como consecuencia de la disposición oficial, a partir de hoy los medios de comunicación podrán informar libremente de todo lo relacionado con el Régimen de Francisco Macías, así como de lo referente a las relaciones del Gobierno español con Guinea Ecuatorial. La supresión de estas barreras informativas tiene especial importancia en relación con diversas personalidades españolas, a las que se les ha atribuido actuaciones "poco claras" en el país africano.

García Trevijano, en una carta dirigida al director de "Le Monde", afirma que su actuación en el proceso guineano ha sido puramente técnico-jurídica, afirmando

no haber obtenido ningún beneficio de ella. Sin embargo, "Diario 16" publicaba ayer una información según la cual el abogado había obtenido la suma de cuarenta y cinco millones de pesetas en una operación realizada con

motivo de la emisión de sellos guineanos. Por otro lado, y en una entrevista concedida a un informador de nuestra Redacción en Madrid, el encargado de negocios guineano en la capital de España afirma que su país

no ejerció presiones para el mantenimiento de la "materia reservada". Asimismo, el señor Edu Engonga Avomo manifiesta que "Guinea también tendrá algo que decir cuando salgan las informaciones en la prensa". (Pág. 5).

CANCELADA LA "MATERIA RESERVADA"

Luz verde para informar sobre Guinea

MENTIS DEL LIDER
DE LA F.P.D.

No hay alianza

Gil Robles -

Areilza

José María Gil Robles desmintió ayer, de manera categórica, la existencia de una alianza política con José María de Areilza, según comunicó telefónicamente a Europa Press un hijo del líder de la Federación Popular Democrática, para aclarar una información que aparecía en la primera página de "El País". "La ciudad alianza —señaló Jaime Gil Robles— carece de todo fundamento".



En este mismo sentido, se ha indicado que las únicas conversaciones que ha habido entre el ex-ministro de Asuntos Exteriores y el dirigente de la Federación Popular Democrática han sido con ocasión de la presentación por Areilza del libro de Gil Robles, "La Monarquía por la que luché", y sin que en ellas se hiciera referencia a la posibilidad de un pacto político.

Mañana, cese de hostilidades en el Líbano

En la "cumbre" de Riad se prevé el alto el fuego total en los próximos diez días

El cese de actividades bélicas en el territorio libanés comenzará a partir del próximo jueves día 21. Esta ha sido la nota destacada de los acuerdos tomados en la "cumbre" árabe de Riad, con la asistencia de seis de los más destacados dirigentes de Oriente Medio.

Otras medidas, cuya puesta en práctica se espera para días sucesivos, son la retirada de las tropas beligerantes, la ocupación del país por

30.000 soldados de la Liga Árabe, respeto de los derechos de los palestinos en su lucha contra Israel y la no división del Líbano.

Pese al optimismo con que han sido recibidos estos acuerdos, sobre todo entre los dirigentes moderados y derechistas, los extremistas de ambos bandos dudan de su eficacia e incluso se han negado a admitir los acuerdos de Riad.

Por otro lado, la lucha ayer en los frentes libaneses se caracterizó por su

crudeza, desconocida en los últimos tiempos. Las tropas sirias, quizá adelantándose al comienzo del cese de hostilidades, toman posiciones para cuando ésta se produzca, siguiendo la política de los hechos consumados cara a futuras negociaciones. La lucha continuó en las principales ciudades ocupadas por palestinos, destacando la caída de Marjayun y el avance sirio hacia Trípoli y Sidón, centros de abastecimiento izquierdista. (Pág. 10).



IBEDE

INSTITUTO BALEAR DE ESTUDIOS DE DIRECCION EMPRESARIAL PRESENTACION

El próximo día 21 de octubre, a las 19 horas, tendrá lugar la última presentación pública del Programa de Perfeccionamiento Empresarial IBEDE-VI. Todos aquellos interesados en el mismo que no hayan podido asistir a las anteriores presentaciones, les rogamos se consideren invitados. La matrícula del Programa se cerrará el próximo día 25 de los corrientes.

Para información: Gran Vía Aníma, no. 2 Tno. 29-12-00

Carta de García Trevijano a "Le Monde"

El abogado Antonio García Trevijano ha remitido una carta al director del diario "Le Monde", en la que envía el "dossier" que posee el P.S.O.E. sobre la actuación del citado abogado con motivo de la descolonización de Guinea Ecuatorial.

En la carta manifiesta que la campaña de difamación contra su persona obedece exclusivamente a razones políticas, para ocultar el oportunismo tras la confusión, y que por tanto resulta absurdo tratar de demostrar la falsedad de las imputaciones que se le hacen.

García Trevijano facilita también una fotocopia de "la única Constitución" re-

"JAMAS HE INTERVENIDO EN LOS ASUNTOS INTERNOS DE LA POLITICA GUINEANA"

dictada por él para Guinea, así como la relación de todos los proyectos de ley realizados para el país. Añade que "jamás he intervenido en los asuntos internos de la política guineana, ni he recibido nunca la menor retribución por los trabajos que he realizado".

ALEGATOS A "LE MONDE"

En su carta al director de "Le Monde", García Trevijano hace los siguientes alegatos principales:

1.— Acusa a tres personas —ajenas al gran mundo político o económico espa-

ñol— de fundar en 1968 una compañía de financiación del desarrollo de Guinea, para crear el "Banco Nacional de Guinea", lo que fue anulado por denuncia de García Trevijano al presidente Macías.

2.— Jamás ha recibido retribución del Gobierno de Guinea por los trabajos ex-

★ El abogado madrileño afirma no haber recibido retribución alguna del Gobierno guineano por sus servicios jurídicos

clusivamente jurídicos que le ha pedido, ni ha realizado o intentado negocio alguno.

3.— El P.S.O.E. es el único partido que ha expresado públicamente incompatibilidad moral con él, con base en el "dossier" que posee ("dossier" que el propio García Trevijano envía al director del periódico). La frase "el señor Trevijano no tiene catadura moral ni política para enjuiciar la con-

ducta del P.S.O.E." fue motivada por un comentario del abogado en "ABC", diciendo que era urgente "poner de acuerdo la conciencia con la conducta, o la conducta con la conciencia" en relación con un artículo de "El País" que denunciaba el doble juego de ciertos partidos de Coordinación

Democrática, duros dentro de C.D. y "maduros" en conversaciones particulares.

4.— El enfrentamiento con el P.S.O.E. es puramente político. Yo defiendo —dice García Trevijano— que la oposición negociada con el Gobierno con una sola voz, en la que están C.D. y también los organismos democráticos regionales, para lo cual es previo aceptar los estatutos de esas regio-

nes y el derecho a su organismos autónomos. El P.S.O.E., apoyado por el Partido Socialista Popular y por Izquierda Democrática, sabe que la inclusión de las autonomías regionales dificulta la negociación con el Gobierno. Por ello —añade— no desean que sean incluidas, ni que García Trevijano represente a C.D. ante las plataformas unitarias.

5.— En la votación en el pleno de C.D. para nombrar dos representantes en Valencia, la votación fue favorable a García Trevijano, frente a Múgica, candidato del P.S.O.E., por lo que este último trató de impugnar la votación con el pretexto del "dossier" de Guinea.

AUTORES DEL "DOSSIER"

García Trevijano envía también al director de "Le



Antonio García Trevijano

"Monde" fotocopia de una amenaza firmada por el mismo grupo guineano —dice— que ha fabricado el "dossier". Se trata de "Alianza Nacional de Restauración Democrática", al que califica de "carácter colonialista, atribuyéndose unas ideologías democristianas, liberales o socialistas, completamente extrañas a la problemática del África negra". Añade que este grupo, al sentirse apoyado por el P.S.O.E., se atreve ahora a lo que no había osado en los ocho años pasados desde la independencia de Guinea.

Entrevista con el encargado de negocios del país africano en Madrid

"GUINEA TAMBIEN TENDRA ALGO QUE DECIR CUANDO SALGAN LAS INFORMACIONES"

★ "Para establecer relaciones diplomáticas, debe ser España quien comience la negociación"

Madrid, (De nuestra Redacción por S.O.).— La derogación de la calificación de "materia reservada" que pesaba sobre Guinea ha sido acogida por cierto escepticismo en la embajada de este país en Madrid. El encargado de negocios, ya que no existe embajador, señor Edu Engonga Avomo, ha manifestado que se había enterado de la noticia por la prensa y que esperaba la comunicación del ministerio de Asuntos Exteriores, para saber cuáles eran las limitaciones actuales.

—"Porque Guinea también tendrá algo que decir cuando salgan las informaciones en la prensa", ha dicho el representante diplomático.

—El Gobierno de Guinea no solicitó, ni presionó al Gobierno español para que impusiera la "materia reservada", fue una decisión española, de la que no nos dijeron los motivos, como tampoco nos han dicho ahora porque la han levantado. Pero no podemos dar ninguna información hasta que el Gobierno español no nos dé una comunicación, ni tampoco queremos ser los primeros en hablar del tema.

En ningún momento de la entrevista ha mencionado Engonga la visita que hicieron dos diplomáticos españoles a Guinea para comunicar al presidente Macías la apertura de la materia reservada.

Desde la independencia de la República Ecuatorial de Guinea, cuyo séptimo aniversario se ha celebrado el pasado 12 de octubre, España mantiene con Guinea relaciones comerciales, con prioridad en las importaciones de café, cacao y madera, y diplomáticas a nivel de encargados de negocios, así como la cooperación técnica y educativa.

Las relaciones, dice Engonga Avomo, siguen siendo normales. Pero para esta-

blecer relaciones diplomáticas plenas creemos que debe ser España quien empiece la negociación, pues fue ella quien, al retirarse, declaró a Guinea non grata. Nuestro país está dispuesto a ensanchar los lazos con España y tiene los brazos abiertos para todos los españoles. Lo único que pedimos es la no ingerencia en los asuntos internos, lo cual está aprobado por todos los países de las Naciones Unidas. Si España respeta esta cláusula, nosotros no tenemos inconveniente. Y esto no quiere decir que sea el Gobierno español, o alguno de sus miembros, el que interfiera en los asuntos de Guinea.

La colonia española en Guinea tiene alrededor de trescientos habitantes, la mayor parte de los cuales trabaja como profesores, empresarios o en servicio de asistencia técnica. "La colonia española está muy bien" dice el representante diplomático:

—"En los últimos ocho meses han viajado a Guinea 348 españoles, y muchos ya no quieren volver a España. Jamás ningún súbdito español ha sido molestado o maltratado por nadie, y no existen grupos incontrolados que puedan molestar a la población extranjera, porque los militares del Partido Único controlan a toda la población.

—Guinea es un país libre —termina diciendo Engonga— que acaba de nacer y está en un proceso de evolución en todos los aspectos. Existe un partido único, porque en un país que comienza su vida independiente su evolución sería imposible con una diversidad de partidos. Por otra parte, las libertades van unidas a la cultura, y, aunque desde la independencia ha bajado mucho el nivel de analfabetismo, aún sigue siendo alto, aunque ya hay muchos universitarios.

La Compra de pisos

Comprar piso es una inversión importante. Hay que buscarlo con paciencia y elegir sin prisas. Mientras usted encuentra el piso su dinero espera perdiendo el tiempo. Mal negocio. Dinero que pierde el tiempo... no gana dinero.

¿Por qué tener muerto el capital? Usted puede guardarlo "vivo" rentando tranquilamente hasta el 8% en una Cuenta a Plazo del Hispano:

¿A qué plazo? Al que le convenga: Puede colocar, a tres o seis meses, la cantidad que necesite invertir pronto, cobrando el 4,5 o el 5,5%. El resto puede dejarlo en espera, a uno, dos o tres años, cobrando el 6%, el 7%

o el 8% de interés, respectivamente.

En tres años, por ejemplo, un millón al 8% se convierte en 1.259.700 pesetas. Y su dinero no queda necesariamente bloqueado. Si le hace falta, usted puede acordar con el Hispano el disponer de fondos con un interés diferencial del 1%.

Sobre otras fórmulas para administrar bien su patrimonio, le informaremos en persona. Y también sobre créditos para colaborar en sus inversiones.

Mientras tanto, en las Cuentas a Plazo del Hispano, el dinero en espera gana dinero.

Tranquilamente.



Cuenta a Plazo del Hispano. Dinero en espera que gana dinero.